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　多摩ケーブルネットワークによる本会議の生中継を放映します。
放映日時、放映チャンネルは、広報ふっさ及び多摩ケーブルチャ
ンネルガイドでお知らせしますのでぜひご覧ください。

ケーブルテレビによる議会中継ケーブルテレビによる議会中継ケーブルテレビによる議会中継

・傍聴者数　延べ52人
・インターネット議会中継閲覧数（12月6日～12月22日）延べ402件

平成28年第4回定例会本会議の傍聴者数等平成28年第4回定例会本会議の傍聴者数等平成28年第4回定例会本会議の傍聴者数等

　音訳ボランティア「ふっさいとでんわ」の皆さんにご協力い
ただき、市議会だよりの音訳をデイジー方式のＣＤにして、視
覚障害者(１・２級)の方にお届けしています。　
　ご家族やお知り合いの方で、ご希望の方がいらっしゃいまし
たらご連絡ください。　議会事務局　☎042-551-1523
○デイジー（DAISY）とは
　デジタル録音図書の国際標準で、聴きたいところをすぐに検索できるなど、
情報検索性に優れています。
　専用の再生機が必要となりますが、利用対象者は日常生活用具として給付を
受けられます。（利用者一割負担）

「声の市議会だより」をお届けしています
　議員の一般質問や市長の答弁の様子が見られ、より身近に議会
を感じていただけます。ぜひご利用ください。
◆配信内容　本会議のライブ映像と録画映像
◆アクセス方法
　福生市公式ホームページ（http://www.city.fussa.tokyo.jp/)に
アクセスして「福生市議会」→「インターネット中継」の順にク
リックしてください。

ご利用くださいインターネット議会中継
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▲岐阜県大垣市再開発事業を視察

▲三重県伊賀市の「地域包括ケアシステム」を視察

▲岩手県金ケ崎町立金ケ崎小学校の英語教育を視察

ことばの教室について
原田　 剛 議員

　質問　福生七小に設置したが、現
在までの状況は。教室の施設整備の
必要があると思うが所見を伺う。
　教育長　28年４月に設置したこと
ばの教室（言語障害通級指導学級）
は、開級当初10名だった通級の児童
が11月末日現在15名となり、さらに
増加する見込みである。専門性があ
り、指導経験もある教員が担任とな
ったことで、指導力を十分に発揮し
指導している。早期の開級を最優先
としたため施設の状態は必ずしも万
全ではない。今後、プレイルームの

整備や教室の拡充、教室の壁の防音
性向上等、整備の検討を図りたい。

▲ことばの教室の保護者面談室（福生七小）

各商店会等のイベントへの市の関わりについて
幡垣 正生 議員

　質問　商業振興のために商店街イ
ベント等を支援していると思うが、
その現状と今後の展望について伺う。
　市長　新・元気を出せ！商店街事
業費補助金の交付により商店会の振
興を図り、中小商業の経営の安定と
発展、地域経済の活性化に努めてい
る。インターナショナルフェア、産
業祭等についても財政支援を行って
いる。
　これらの支援で売り上げや認知度
の向上等を期待しているが、市内の
商店会の状況は依然として厳しく、

今後も様々な施策を通して商店会を
支援していきたい。

▲銀座商栄会アート祭の様子

オスプレイの事故、安全性への疑問について
奥富 喜一 議員

　質問　事故が続き、2010年の死者
４人の事故はいまだ原因不明である。
なぜ全て対策済み、安全だと主張で
きるのか。その根拠を伺う。
　市長　国によれば、ＭＶ－22は米
国政府が安全性、信頼性を確認した
上で量産が開始された。平成24年に
は国が安全性を検証したが、機体の
安全性に特段問題はなく、他の航空
機と比べ特に危険な根拠はないとの
結論が出た旨説明を受けた。マニュ
アル改定やパイロットの教育徹底な
ど対応を図っているとのことだが、

十分な根拠とは考えておらず、引き
続き国に安全性の説明を求める。

▲ＭＶ-22オスプレイが飛行する様子
　（yokota johoブログ）

公民館活動の一層の充実・発展について
池田 公三 議員

　質問　福生市公民館運営審議会の
答申をどう受けとめ、生かすのか。
利用者交流の場としての到達点、課
題をどう考えるかを伺う。
　教育長　答申は、本市ホームペー
ジや市内公共施設等で閲覧可能。利
用者交流の場として、各種事業の多
くを市民が主体的、自立的に運営し、
出会いと交流の輪を広げる一方、参
加者の高齢化と固定化が課題であり、
改善や提言の具現化を進める。本市
公民館は、様々な地域課題の解決を
図る中で、市民とまちづくりを進め

てきた。答申を検証し、よりよい公
民館、利用者交流の場の実現を図る。

▲公民館まつりの様子

子育てしやすいまちとして評価される理由について
武藤 政義 議員

　質問　共働き子育てしやすい街
2016総合ランキングで２年連続全国
総合２位となったが、調査の概要と、
どのあたりが評価されたのか伺う。
　市長　調査対象は三大都市圏１都
２府７県の主要市区と全国の政令指
定都市、県庁所在地の162自治体で、
147自治体が回答。調査内容は、12
の評価指標で各自治体の比較ができ
るよう数値等を回答するもので、評
価者が最も重視した「保育園への入
りやすさ」と「子育て・教育費」で
評価されたと考える。安定的に評価

されている実感とともに、関係各位
の努力の結果であるとうれしく思う。

▲共働き子育てしやすい街2016総合ランキング（日経DUALホームページ）

福生駅西口地域まちづくりの現状について
清水 義朋 議員

　質問　１年前にも福生駅西口地域
のまちづくりについて質問したが、
現状はどのようになっているのか。
　市長　27年度は商工会に補助金を
交付し、地権者等のアンケートを実
施。コンサルタントによる地域課題
の抽出及び活性化事業の検討も行い、
27年度中に関係者向け報告会を２回
実施した。28年５月には福生駅西口
地域まちづくり検討会が発足。地域
の皆様が中心となり議論を重ねてい
る。10月の第４回検討会では、課題
解決には面的な整備や再開発を視野

に入れた新たなまちづくりが有効と
の意見があり、議論を続けている。

▲福生駅西口地域まちづくり検討会の様子

学童クラブの土曜日等における朝の延長時間拡大について
堀 雄一朗 議員

　質問　土曜日と春・夏・冬の長期
休業中における朝の受け入れ時間を
早めることについて、所見を伺う。
　市長　28年８月、午前８時からの
延長育成を利用する児童の保護者に
アンケートを実施し、午前８時より
早く子供を預けるニーズがあること
がわかった。現状ではファミリー・
サポート・センター事業を紹介する
などしているが、29年度の児童館等
施設指定管理者候補者の法人より、
児童館併設学童クラブの朝の受け入
れ時間を午前７時30分に早めるとの

提案があった。まずは児童館併設の
４学童クラブで試行し検証したい。

▲学童クラブの様子（田園会館）

産後ケアについて
五十嵐 みさ 議員

　質問　費用の一部を行政等が負担
し、手頃な費用で誰もが産後ケアが
受けられる体制をつくるべきだ。
　市長　本市の産後支援としては、
安心して子育てができるよう助産師
や保健師等が支援する妊産婦・新生
児訪問指導事業や、育児援助や家事
援助を行う産前・産後支援ヘルパー
事業等がある。産後は、子育てにお
いても大事な時期であり、産後ケア
は重要な施策と認識している。今後、
既存事業の充実と、産後支援に対す
るニーズの把握に努め、子育て世代

包括支援センターに関する庁内検討
会の中で協議を進めたい。

▲産前・産後支援ヘルパー事業のリーフレット

東福生駅西口・東口自転車等駐車場について
青木 　健 議員

　質問　利用状況が不公平との声が
ある。どのように対応しているのか。
　市長　西口自転車駐車場の定期利
用枠ラックの無断使用への対応だが、
朝は係員が一時利用者に定期利用枠
の空きラックを先に案内し、一時利
用ラックの空きをなるべく確保する
ことで、係員が常駐しない時間帯で
も一時利用できるよう対応している。
また、無断駐車の警告札の取りつけ
や空いている一時利用ラックへの移
動などをその都度行っている。常習
的な無断駐車は条例に基づき自転車

保管場所への移送や撤去費用の徴収
を行うなど、早急な対応をしたい。

▲東福生駅西口自転車駐車場の様子

多文化共生におけるやさしい日本語の活用について
三原 智子 議員

　質問　日本語を母語としない人へ
の情報発信に、やさしい日本語の活
用は大変有効だ。見解を伺う。
　市長　現在本市に居住する外国人
は国籍も言語も多様であり、その全
てに対応することは非常に難しいこ
とから、やさしい日本語が有効と考
え、活用を図ってきた。今後も情報
提供時には、多言語表記だけでなく
「外国人のための生活便利帳　やさ
しい日本語版」の活用をさらに図る。
　総務部長　災害対策でも外国人対
応は重要な点と考えており、防災マ

ップ等の改定の際には、可能な範囲
でやさしい日本語表記も考慮したい。

▲外国人のための生活便利帳2012
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